

**February 23rd, 2024**

**À tous les membres du Département de Pédiatrie, au nom de la Directrice, Dre Beth Foster**

Pour ceux d'entre vous qui ont manqué la belle cérémonie d'hier dans l'Atrium PK Subban, je profite de l'occasion pour reconnaître et féliciter le **Dr Sam Shemie** qui a reçu le Grand Prix de Québec Transplant. Il s'agit de la plus haute distinction décernée par Québec Transplant, qui reconnaît les contributions exceptionnelles au développement d'une culture du don d'organes. Sam est reconnu internationalement pour ses efforts visant à améliorer notre compréhension du processus de la mort et à éliminer les obstacles au don d'organes. Il n'est pas exagéré de le qualifier de pionnier de la recherche sur le don d'organes.

Historiquement, il y avait toujours une barrière entre les soins intensifs et le don d'organes en raison du risque de conflit d'intérêts. Mais si Sam n'a jamais ignoré cette préoccupation, il a su naviguer sur ce terrain complexe, démontrant qu'il est possible de servir les intérêts des familles en deuil et de la société dans son ensemble en développant des approches solides pour promouvoir le don d'organes dans les environnements où le don est le plus probable - y compris les soins intensifs. Il ne fait aucun doute que son expérience en soins intensifs pédiatriques, au cours de laquelle il a accompagné des familles qui perdaient un enfant, a influencé et inspire son travail dans ce domaine.

En tant que personne travaillant dans le domaine de la transplantation clinique, je vois les avantages tangibles du travail de Sam chaque fois que l'un de mes patients reçoit une transplantation. En tant que chercheur ayant passé ma carrière universitaire dans la communauté de la recherche sur la transplantation, je peux personnellement témoigner de l'impact transformateur du travail de Sam, qui a fait tomber les barrières entre les communautés des soins intensifs, du don d'organes et de la transplantation.

Je suis incroyablement fière que Sam ait accompli tout ce qu'il a accompli en tant que membre du département de pédiatrie de L'Hôpital de Montréal pour enfants et de l'Université McGill. Je vous invite à vous joindre à moi pour remercier Sam de sa contribution majeure au don et à la transplantation d'organes et pour le féliciter de ce prix très bien mérité.

Bon weekend

Beth Foster  
Professeure de pédiatrie  
Directrice du département de pédiatrie de l'Université McGill  
Pédiatre en chef, Hôpital de Montréal pour enfants du CUSM  
Chaire Harvey Guyda en pédiatrie

\*\*\*\*\*

**To all members of the Department of Pediatrics on behalf of the Chair/Chief, Dr. Beth Foster**

For those of you who missed the lovely ceremony yesterday in the PK Subban Atrium, I will take this opportunity to recognize and congratulate **Dr. Sam Shemie** who received the Grand Prix de Quebec Transplant. This is the highest honour conferred by Quebec Transplant and recognizes outstanding contributions to the development of a culture of organ donation. Sam is internationally recognized for his efforts to improve our understanding of the dying process and to remove barriers to organ donation. It is not an exaggeration to characterize him as a pioneer in organ donation research.

Historically, there was always a wall between the intensive care and organ donation due to the concern for conflict of interest. But while Sam never ignored this concern, he has been able to navigate this complex terrain, demonstrating that it is possible to serve the interests of both grieving families and society at large by developing robust approaches to promoting organ donation in the settings in which donation is most likely – including intensive care. Undoubtedly, his experiences working in pediatric intensive care, accompanying families who lose a child, informed and inspired his work in this area.

As someone who works in clinical transplantation, I see the tangible benefits of Sam's work every time one of my patients receives a transplant. As a researcher who has spent my academic career in the transplantation research community, I can personally attest to the transformative impact of Sam's work in breaking down barriers between the critical care, organ donation, and transplantation communities.

I am incredibly proud that Sam has accomplished all he has as a member of the Montreal Children's Hospital and McGill University Department of Pediatrics. Please join me in thanking Sam for his major contributions to organ donation and transplantation and in congratulating him on the most well-deserved award.

Have a good weekend.

Beth Foster  
Professor of Pediatrics  
Chair, Department of Pediatrics, McGill University  
Pediatrician-in-chief, Montréal Children's Hospital of the MUHC  
Harvey Guyda Chair in Pediatrics